

Economía y Finanzas

BANCA

Los bancos sueltan el efectivo

Los créditos bancarios de libre disponibilidad consolidan su recuperación con un dinamismo que, hoy, apunta incluso a prolongarse a lo largo del 2S25.

La mejora de las condiciones macro y la reducción de los índices de morosidad han logrado reavivar tanto la oferta como la demanda de créditos bancarios de libre disponibilidad en el país. Créditos que, en su mayoría, se están destinando al prepago de deudas anteriores.

Durante el 1T25, los bancos apreciaron un crecimiento sostenido en este tipo de préstamo. Así, el BCP informó que entre diciembre de 2024 y marzo de 2025 sus colocaciones aumentaron cerca de 20%. Interbank, por su parte, reportó que en el 1T25 sus desembolsos de créditos en efectivo registraron un incremento interanual de 27.5%.

La mejora no sólo responde a un entorno de tasas más bajas. También influyen en esta el crecimiento de la economía —el 1T25 se cerró con un incremento de 3.9%— y la recuperación del empleo formal. Y la mora de las carteras de las entidades sigue mejorando. “Esta evolución favorable nos ha permitido ampliar nuestra base de clientes preaprobados, manteniendo un adecuado control sobre el costo de riesgo”, explica Banco Falabella, en una respuesta institucional enviada a esta revista.

La reactivación de las colocaciones que reportan los bancos, sin embargo, todavía no se refleja de manera contundente en los saldos. En lo que va del año,



los datos del BCR señalan que, si bien los préstamos personales dejaron de contraerse, ahora mismo crecen a un ritmo menor a 1% (ver gráfico). Una de las razones de este lento avance es que se vienen incrementando los prepagos de deudas, apuntalados con la disponibilidad adicional de efectivo generada por la liberación de las cuentas CTS y de fondos de AFP, como detalló el CEO de Interbank, Carlos Tori, en

la reciente presentación de los resultados de InterCorp Financial Services (IFS) del 1T25.

En la misma línea, Fiorella Ibarra, gerenta de préstamos del BCP, resalta que hay creciente interés de los clientes por tomar créditos de libre disponibilidad para consoli-

dar o prepagar deudas más antiguas y aprovechar las menores tasas de interés. “Vemos en el sistema financiero un crecimiento de 30% en la compra de deuda, respecto al cierre del 2024”, añade. Banco Falabella, por su parte, observa un segmento de usuarios altamente activo en la búsqueda de mejores condiciones financieras. Esto genera un flujo constante de prepagos y dinamiza el mercado de compra de deuda.

La banca espera que el dinamismo descrito en los créditos de libre disponibilidad se prolongue durante el 2S25, manteniendo un enfoque responsable en las colocaciones. Por ahora, la rebaja de la tasa de referencia del BCR, la caída de la morosidad y la consiguiente reducción de los costos de riesgo lo permiten. “Los clientes con buen historial crediticio son los principales beneficiarios de mejores condiciones”, finaliza Ibarra. (MAP) ■

En el 1T25, los desembolsos de créditos en efectivo de Interbank crecieron 27.5% interanual

Evolución de los préstamos personales*

Tasa de crecimiento anual en %



*Incluyen sobre todo a los préstamos de libre disponibilidad

Fuente: BCR